



INVITATION

J'ai le plaisir de vous informer que le premier Conseil d'Établissement de l'année aura lieu

Mardi 17 décembre 2024, de 17h30 à 19h30
Au collège, en salle Théodore

Au cours de cette réunion, seront abordés plusieurs sujets sous l'angle :

1. *Pastoral :*
 - ✓ *Bilan du semestre*
2. *Educatif :*
 - ✓ *Règlement intérieur : tenue*
 - ✓ *Intervention du président de l'APEL : APEDYS*
3. *Pédagogique :*
 - ✓ *Projet d'établissement*
4. *Gestion :*
 - ✓ *Travaux*

Les élèves et parents délégués peuvent transmettre les questions qu'ils souhaiteraient voir aborder lors de cette rencontre.

Je compte sur votre présence.

Collège Notre Dame de Sion
Doïène LAURENT
Chef d'Établissement

La réunion débute à 17h30

Présents : fiche d'émargement en annexe

Jeunes gens, prenez garde aux choses que vous dites

Jeunes gens, prenez garde aux choses que vous dites.
Tout peut sortir d'un mot qu'en passant vous perdîtes.
Tout, la haine et le deuil ! - Et ne m'objectez pas
Que vos amis sont sûrs et que vous parlez bas... -
Ecoutez bien ceci :

Tête-à-tête, en pantoufle,
Portes closes, chez vous, sans un témoin qui souffle,
Vous dites à l'oreille au plus mystérieux
De vos amis de coeur, ou, si vous l'aimez mieux,
Vous murmurez tout seul, croyant presque vous taire,
Dans le fond d'une cave à trente pieds sous terre,
Un mot désagréable à quelque individu ;
Ce mot que vous croyez que l'on n'a pas entendu,
Que vous disiez si bas dans un lieu sourd et sombre,
Court à peine lâché, part, bondit, sort de l'ombre !
Tenez, il est dehors ! Il connaît son chemin.
Il marche, il a deux pieds, un bâton à la main,
De bons souliers ferrés, un passeport en règle ;
- Au besoin, il prendrait des ailes, comme l'aigle ! -
Il vous échappe, il fuit, rien ne l'arrêtera.
Il suit le quai, franchit la place, et caetera,
Passe l'eau sans bateau dans la saison des crues,
Et va, tout à travers un dédale de rues,
Droit chez l'individu dont vous avez parlé.
Il sait le numéro, l'étage ; il a la clé,
Il monte l'escalier, ouvre la porte, passe,
Entre, arrive, et, railleur, regardant l'homme en face,
Dit : - Me voilà ! je sors de la bouche d'un tel. -

Et c'est fait. Vous avez un ennemi mortel.

VICTOR HUGO

Pastorale :

✓ *Bilan du semestre*

KT :

Compliqué à mettre en place avec des plannings qui parfois ne permettent pas d'avoir une heure de catéchèse en 5ème ou même en 6ème. Pas du tout pour les 4èmes.

Peu d'élèves donc pas de dynamique de groupe. Je pense qu'il va falloir revoir ça pour l'an prochain.

Mais dernièrement on a pu travailler sur la solidarité, on a décoré un des sapins de Noël ensemble ce qui nous permet d'aborder le Beau dans le partage avec les plus démunis, les plus seuls mais aussi le partage d'un moment festif où l'on est dans la joie pour rendre les autres joyeux à leur tour.

Parcours Alpha :

Un petit groupe de 7-8 jeunes de 3èmes qui se réunit une fois par mois pour dialoguer autour d'un thème avec une vidéo et des gâteaux maisons. Mesdames Petit et Woronov viennent chacune leur tour m'aider à animer, je les en remercie. Les supports d'Alpha France sont très bien faits.

Culture biblique :

Avec les 6^{èmes} après avoir expliqué ce qu'était la Bible en elle-même, on a travaillé sur la Création : «et Dieu vit que cela était bon », le rapport avec le Beau est facilement fait.

J'ai encore du mal à les faire taire mais je progresse.

En 5^{ème} on a travaillé sur la Bible en elle-même aussi puis sur la fin de la Genèse avec l'histoire de Joseph qui permet de faire le lien avec l'Exode, on en est au moment où Dieu révèle son nom à Moïse et lui confie sa grande mission.

Diocèse :

En lien avec Pauline Delafon, l'adjointe à la pastorale diocésaine. J'ai suivi une formation de 2 jours en novembre avec d'autres APS des diocèses alentours (Drôme, Savoie). La première journée était prévue pour les nouveaux. C'est toujours enrichissant de partager nos questions et nos expériences, de travailler ensemble sur des sujets donnés. On a eu l'intervention de Bénédicte Dubus, notre directrice diocésaine, venue nous encourager et nous booster.

J'ai participé au projet « découvre la cathédrale de Grenoble » avec Pauline Delafon pour permettre à des classes d'aller visiter la cathédrale en lien avec leur programme d'Histoire Géographie ou de français. Ceci dans le cadre de la réouverture de Notre Dame de Paris, à la demande des évêques.

Dans notre collège Mme Jocteur Monrozier a saisi cette opportunité en emmenant une classe de 5^{ème}. J'ai pu l'accompagner et profiter d'une visite très vivante autour de ce patrimoine religieux. La plupart des élèves étaient très intéressés et posaient de nombreuses questions.

Je suis en contact avec Jean Philippe Landru, Délégué diocésain pour le dialogue interreligieux, dans le cadre d'une intervention de représentants des différents cultes lors de la fête de Sion auprès des 3èmes.

Je suis en contact avec un Imam, recommandé par le CTM. Mr Landru recherche un représentant catholique ; il m'a dit que la situation actuellement très compliquée ne nous permettrait pas d'avoir un représentant du judaïsme mais j'essaie de mon côté de contacter quelqu'un qui s'y connaît beaucoup au diocèse.

En amont j'aimerais réunir les délégués de 3èmes autour des 3 religions monothéistes et que l'on puisse préparer leurs questions pour le 20/01. Mr Landru m'a fait passer un support pour pouvoir intervenir dans ce but.

Faire comprendre aux élèves que nous avons le même Dieu mais des manières différentes de communiquer avec lui et donc de pratiquer bien qu'il y ait de nombreuses similitudes voilà l'objectif, bien sûr il nous faudra compter sur l'Esprit Saint pour les aider et être patient.

Avec la paroisse, et donc le père Emmanuel :

Le père, vient le 1^{er} vendredi du mois faire une messe ouverte à tous même si on n'est jamais très nombreux, on maintient cette proposition car c'est important que puisse se vivre l'eucharistie au sein même de l'établissement. Ça fait partie de son identité.

Nous avons préparé la célébration de Noël pour donner à voir le visage du Christ dans le Beau qui va rayonner au travers des chants, de la musique, du conte et de cette fraternité vécue simplement dans le fait d'être là tous ensemble sans distinction.

Actions :

En lien avec Mme Chemchat pour les actions de solidarité même si cette année comme tout était en même temps on s'est partagé entre la collecte de jouets pour elle et le bricolage de Noël pour moi, avec le concours d'Ana.

Bricolage de Noël sur la pause méridienne pour participer au marché de Noël organisé par l'APEL.

La créativité leur montre qu'ils ont du talent, que chacun est doué pour quelque chose (même si parfois ce n'est pas le bricolage) et qu'on a plus souvent envie de faire pour les autres que pour soi-même.

Les élèves qui le souhaitaient ont pu écrire des cartes de vœux aux militaires et gendarmes, Mr Capuzzi a fait passer les lettres après relecture.

Et d'autres ont écrit en direction des personnes âgées d'un EHPAD, pour apporter un peu de couleur à leur quotidien en cette période de fête. Je déposerai moi-même les courriers à l'EHPAD les Eglantines de Fontaine en fin de semaine.

Penser aux autres, à ceux qui seront seuls ou loin de leur famille pendant les fêtes les aide, je l'espère en tout cas, à se rendre compte de la chance qu'ils ont d'être aimés et de vivre des moments de convivialité en famille.

Avec la communauté éducative :

J'accompagne des professeurs lors de sorties qu'ils organisent, Grotte de Choranche, la Drôme, une sortie théâtre, la cathédrale de Grenoble.

Café du vendredi matin, convivial.

Gestion :

✓ *Travaux*

Educatif :

✓ *APEDYS*

Pour obtenir des informations, merci de se rapprocher de l'APEL

✓ *Règlement intérieur*

Lecture et remarques par groupe

Le Conseil de Direction va prendre connaissance des remarques et madame Laurent fixera ses arbitrages.

✓ *Projet d'établissement*

La réunion se termine à 19h30.